

Hi! アンドしです

社会教育指導員
アンドレ・エスタニスラオ

フィリピンのハロウィン

世界の多くの国々では、10月末から11月初めにかけて、天候と景色に変化をもたらします。暖かく穏やかな夏のそよ風は少し厳しくなり、木の葉は燃え立つような赤と黄色になります。ここ小野町にも秋がやってきました。寒くなってきたけれど、秋になる喜びから人々はとてもうれしそうに見えます。

また、10月末から11月初めにかけて、ハロウィンのお祝いが行われます。様々な日本人の友達から、日本ではハロウィンのお祝いをアメリカやフィリピンほど大きく行わないということを聞きました。ハロウィンを祝う伝統は、5世紀のアイルランドまでさかのぼることができます！古代のアイルランドでは、夏の終わりに祝ったハロウィンを「シャメイン火の祭り」と呼びました。彼らは死者の魂が人間の世界を訪れると信じていました。古代のアイルランド人は悪魔を近づけないようにかがり火を焚きました。

現在のアメリカと世界の大部分において10月31日にお祝いされるハロウィンは、子どもたちそして大人でさえも、妖精、幽霊、巨人、ドラゴン、アニメのキャラクターなどの異なった衣装を着て扮装する楽しいお祝いです！子どもたちはこの日、様々な家に行き、ドアをノックして「Trick or Treat (トリック オア トリート)」(何かくれないといたずらするぞ！)と言います。その家に住んでいる人は、子どもたちにチョコレートやキャンディをあげます。しかしながら、子どもたちの両親はこの日、子どもたちに少し厳しくなり

ます。そうしなければ、子どもたちは結局、その夜得たチョコレートとキャンディを全て食べてしまうかもしれないからです。

フィリピンでは、ハロウィンを11月1日と2日にお祝いします。フィリピンでのハロウィンはアメリカのようでもあるけれど、日本のお盆と多くの点で似ています。フィリピンの人々はこの期間、死者の魂が戻ってくると信じています。この日は、死者を覚えている日でもあります。フィリピンのほとんどの人々が死者を考えながら墓地に行きます。

私の夜の英会話教室では、カボチャを彫りジャックオーランタンを作ってハロウィンを祝いました。全員が素晴らしいジャックオーランタンを作りました。かわいいもの、怖いもの、幸せなものがありました！私は女子高生の制服を着てみんなを驚かせました。とても楽しい時間でした！



英会話教室で作ったカボチャのランタン

ふるさと小野町会 ふれあい通信

あーあ 飯豊の丘

渡辺 勝 昭

(飯豊出身・埼玉支部)

ふるさとこの学校はなつかしいものです。戦後第二回目の入学生は、国民学校最後の一年生でもありました。

おさがりだけで身支度し、新しいフラコ履を編んでくれた「ババ」に連れられ約時間ツツカイ棒のある学校まで歩きました。

入学式???熱気か、ひとけか?定かではないが、新日本誕生への希望の二日であったのではないかと今にして思うのであります。倒れた石碑の周辺が青空教室になり、唄った七夕の歌は、今でも口ずさみます。

新制二年生の冬、土手の日だまりで撮った村上京子先生を囲んでの写真は私の一番古いものです。

その頃でもまだまだ物資不足、短靴足をウラで抽選し、当たった人に支給されたのです。民主主義という言葉もさかんに使われるようになり、ふざけた中でも大いに利用し利用されました。

一階建ての「新校舎」が出来上がったのは五年生の時だったかな?卒業する時は山田京子先生でした。

中学生になっても教室が移動した位の「山心ころ」の校庭と校舎もありました。田尻に校舎が建ち、全校生が芝運びなどを手伝いながら独立飯豊中学校の完成を喜び

合いました。

浮金は別なので、飯豊と小戸神が結になり、「デ」泥だらけの校庭で精杯、裸足の運動会をやることも出来ました。「小野町立」飯豊中学校卒業記念写真には、校長先生もPTA会長さんも、「ふかふか」を履いて写っていますが、何の異も感じません。みんなみんな真の体だったのでしょう。

この頃がまた、村と町の合併であり、「カー」出身のババの言に従い、「小野町」となることを願いながら応募致しました。ふるさと小野町の名付け親(?)とはいいいすで、五十年の今、次の人を求める時も来るでしょう。あれから六十年…。

「じっちゃん」の学校、見に行こう!」来年生になる孫娘の目は輝いています。廃校の前を通過する私は少し淋しかった。校歌を唄える人はまだいるけど、覚える人はもうでこないよなあ。

小学校を見渡したら、何となくホッとした。山から湧く水は同じようだし、「新校舎」はプールになつてはいても、ジャックケは花と緑に埋もれ、ツツカイ棒のない校舎の前には、昔のまま本を読んでいる金次郎さん、頁もめくらすにたっておりまして。

県道小野富岡線となった我が家へのあの道も、わずか五分位でしたが、あちこちに植えられた花は、飯豊小学校緑の少年団の手によるものでしょう。

みなさんありがとう!頑張つてね!また来るね!

